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! ! ! ! ! 月 "# 日星期六贵报

$%"版登载肖舫文章!名家花鸟

引人注目"#文中提及傅雷与一

代翻译家裘柱常先生及他的夫

人顾飞$ 因我与他们的女儿裘

因教授较熟# 昨日还特意通过

电话提及贵报刊发文章一事$

肖舫文章说 %傅雷的表妹

顾飞&&'然而事实正好相反#

顾飞是傅雷的表姐# 两位相差

一岁$顾飞(%&'()"''*)出生

于露香园顾氏旧家* 从小喜欢

绘画#民国时期家道中落#家中

条件困难# 她常在同学家临窗

作画$ 邻居对窗的正是黄宾虹

的画桌$久而久之#黄老对她的

勤奋有了兴趣# 在看了她的画

作后主动收其为徒$ %&##年#

顾飞和李香君+ 陈小翠+ 冯文

凤+谢月眉+章述亭发起成立女

子书画会# 并成为书画会中最

重要的画家之一$ +'世纪 ,'

年代任教于上海美术专科学

校* 多次举办个人画展或者参

加各类艺术展# 还曾被选入柏

林艺展*她在书画之外#也擅长

诗文# 曾以传统的拜师之礼正

式拜入钱名山门下# 专门学诗

文*她家可谓一门风雅#其夫裘

柱常+ 其兄顾佛影都是著名文

人*曾担任上海文史馆员$

近年来# 各类报道将顾飞

说成是傅雷的表弟的有之#说

成是朋友的也有之# 说成是表

姐的也有之$ 为此# 作如上说

明$ ———读者 倪绍陆

本报记者 陆常青 整理
感谢读者给晚报提供真知

灼见和独到见解。您可以拨打
本报读者热线：!"#$$$或投稿
邮箱：%&'()*+,-.'/+.'0

顾飞并非
傅雷表妹

! ! ! !三年了，男生班是否走出了“男
子汉”？昨日，本报有关市八中学沪
上首届男生班即将毕业的报道刊出
后，在读者中引起反响。除了对这项
教育实验表示了肯定和关注，不少
读者表示，评判男生培养是否成功，
千万不能把分数作为唯一标准。

有助释放男生天性
沪上唯一一所单一性别的学

校———市三女中的校长徐永初也对
这种教育模式提出了自己的看法。
市八男生班的学生说，没有了

女生，似乎也没有了关于“面子”的

顾虑，自己更加敢想敢说。对这点，徐
永初也深有感触。“他们不用顾及在
异性面前的形象，而变得扭扭捏捏，
瞻前顾后。”徐永初说，“直率、大胆”
是很多接触过女校女生的人一致的
评价。在她眼中，单一性别的环境有
助于学生释放真实的自己，从而知道
自己想要什么，能做什么，独立地判
断自己，挖掘自己真正的潜力。
在徐永初看来，性别的差异并

不意味着他们在学习能力上天生存
在差异。老师要做的，是要抛开对性
别的固有成见，发现男女生思维方式
的不同，从而探寻出更适合他们的教
学方法。单一性别的环境，能帮助老
师将观察学生的工作做得更细，也是
这一学校形态存在的很重要的价值
所在。

男生需要阳刚之气
“千万别以高考成绩作为对男

生班是否成功的评价标准，不然就
枉费了这个教育实验的根本意义。”
来自教育行业的张小姐认为。

读者 %10%10是一个生活在加拿
大的 "岁男孩的妈妈，从网络上看
到国内娱乐圈中有时对“伪娘”“男
妹子”形象的推崇，她有些难以理
解。她觉得，无论什么时代，男生必
须具有阳刚之气。她身边，在冰球场
驰骋、在棒球场打出全垒打的男生，
往往才能获得女生最多的欢呼。她
认为，评判标准可以更加宽容一些。

异性交往要从小学
徐永初坦言，无论女校还是男

生班，不少家长犹豫的是，在从少年
走向青年带的关键时刻，缺少异性
交往经验，是否会对成长造成影响？
市三女中与多所海外女中保持姐妹
学校关系，有意思的是，很多学校都
有一所“同根生”的男校与之联谊，
共同成长。徐永初也希望，在上海，
也有学校愿意做出这样的探索。
“异性交往的环境，是孩子成长

中不可缺少的一部分，甚至影响到
日后的择偶。”23455上海青春在线
青少年公共服务中心心理咨询师顾
凯宪认为，将男孩、女孩分开“圈
养”，存在一定风险。顾凯宪认为，异
性就像一面镜子，可以让青春期的
男孩女孩，更清晰地照出自己的样
子，并且逐步明确喜欢的未来“另一
半”的样子。 本报记者 陆梓华

市八中学男生班即将毕业#读者热议培养是否成功

评判男生，分数非唯一标准

! ! ! !近日，微博红人、富二代王思
聪给他的宠物狗戴了两块苹果手
表并发微博晒图，并称本来应该带
四个的，“后来觉得实在太土豪了，
最后决定带俩，真的不能再少了，
不然不符合身份啊”，此举迅速引
发网友围观和热议。
有人批如此炫富太低级，也有

网友起哄“自己竟然活得不如一条
汪”。本报为此专门推出了民调，截
至今日67时，共有83"位网友通过
新民晚报9::、新民网、新民晚报
新民网官方微博等平台参与了关
于此事件的“新民调”。

在参与投票的8#"位网友中，
有将近一半（;4.6<）的网友表示
这种高调炫富的行为非常令人反
感，网友“一块大红布遮住了我的
眼”就质疑王思聪，既然有那么多
钱为什么宁愿给狗戴这么贵的表
也不去做点有意义的事情。网友
“9%=*>?0@/00”也评论说：“西部山
区，农村，非洲那么多孩子还没有
学上，假如有一天可以做点慈善，
资助一下这些地区的孩子，你爸爸
一定会以你为傲。”

有四分之一（#5.!<）的网友
认为这是他个人的自由，人家有钱
任性，想给他的狗买几块就买几
块，反正用的又不是你我的钱。网
友“黑子没有哲也”表示：“个人生
活咯，跟我们没什么关系，他有给
他的狗戴1A?B'C的权利，我们也有

不看的自由。”
另外有65.!<的网友认为，批

王思聪炫富的人可能没有领会他
真正的意图，网友“菲常可乐乐”
就说，王思聪不差钱，就算他要炫
富，“也应该是私人飞机和游艇，
用不着一个电子表发了两条微
博”，他发这样的微博意在嘲讽那

些靠买苹果表来彰显身份的所谓
“成功人士”，装高大上的人被打
脸了。

最后，有65.6<的网友倾向于
王思聪此举更多是闹着玩，根本不
用太当真，微博网友“翠竹凌云4”
就自称：“我还把自己的项链给狗
狗带过，只不过是自娱自乐罢了。

不存在什么炫富。”
新民晚报9::、新民网还发表

原创评论《王思聪给狗戴1A?B'C，
谁该羞？》一文，稿件流量近
6DDDEF（独立访问者），解放网、网
易、新浪等6D多家媒体转载了这篇
文章。
新民晚报新民网 王玲 魏丽英

给狗戴苹果表，炫富还是嘲讽？

热议

新民调

! ! ! !市民过马路等绿灯! 发现

自己竟成了剩下的 "孤独的

人#!你怎么看$

! 悲哀# 等绿灯者反成

异类

! 习以为常#见怪不怪

! 从众心理作祟# 应予

重罚

! 我怕死#我不闯红灯

登录新民网 ,,,G*10+10.

'0或新民晚报 9::参与投票。
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